

643573

P.38

Miércoles 5 de Julio de 2000

ENACÓN

EL ESCRITOR

Francisco Coloane estuvo presente en la avant-première

Littin estrenó su polémica "Tierra del Fuego"

El director lanzó un reclamo a los ausentes, en referencia a los actores Nelson Villagra y Alvaro Rudolphy, que no asistieron al estreno debido a los problemas salariales que se suscitaron después del rodaje.

La presencia de Francisco Coloane fue quizás el momento más emotivo del estreno la última cinta de Miguel Littin "Tierra del Fuego". El nonagenario escritor contestó algunas preguntas a los reporteros que notaron su presencia, en medio de unas seiscientas personas que asistieron a la avant-première en el Cine Hoyts de La Reina, la noche del lunes.

Posteriormente, Coloane -dado a su avanzada edad y a que el brillo de la pantalla le molestaba- se retiró discretamente minutos después de comenzar la función.

Antes de ello -en medio del son de gaitas gallegas- Tamara Acosta y Miguel Littin realizaron una pequeña presentación donde la actriz (quien interpreta a la reina de los ondas, "Menar") leyó unos versos de Isabel Parra. Luego, el director, también poético definió su cinta "como un grabar en el viento y en el tiempo un pequeño fragmento de la historia humana" y además lanzó un



reclamo a los ausentes, en referencia a los actores Nelson Villagra y Alvaro Rudolphy, que no asistieron al estreno debido a los problemas salariales que se suscitaron después del rodaje -aunque posteriormente fueron solucionados- y que incluso involucraron a varias productoras magallánicas. Sin contar, además otra polémica por una confusa postulación al Oscar.

La cinta basada en el relato de Coloane y el diario de vida del ingeniero rumano Julius Popper, que llegó a Tierra de Fuego en 1870, fue filmada en febre-

ro de 1999 durante siete semanas en Tierra del Fuego, contando con un elenco internacional, el actor cubano Jorge Perugoria y la actriz italiana Ornella Muti, además de la participación de Luis Alarcón, Mateo Iribarren, entre los créditos nacionales, y la aparición del músico Angel Parra.

La cinta se exhibió durante este año en el Festival de Cannes, donde recibió críticas dispares, aunque se destacó su fotografía y el sentido épico de la historia, poco acostumbrado en el cine latinoamericano.

Después de la exhibi-

ción, Littin exultante, destacó la recepción del público en la sala calificando como una fiesta el estreno de la cinta.

Por su parte, Luis Alarcón, que por primera vez vio la película completa, señaló "me pareció una película grande, que retrata lo que pudieron haber sido los comienzos de la colonización en la Patagonia".

Mientras varios de los cineastas y actores presentes (Alberto Díaz, Tatiana Gaviola, Carlos Flores, Boris Quercia) manifestaron como positiva su apreciación sobre la cinta.

Tamara
Acosta,
Francisco
Coloane y
Miguel Littin
en el estreno
de "Tierra del
Fuego"

Littin estrenó su polémica "Tierra del fuego" [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Littin estrenó su polémica "Tierra del fuego" [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)